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Portada cuarto poder/1/8 plana 
Interior pag. b12 y b13/2 planas 
Noticias/8 columnas 
Interior pag. 12 y 13ª/2 planas 
Portada heraldo/8 columnas 
Interior pag. 10/1 plana 
Portada diario/174 plana 
Interior pag. 30/1 plana 
Portada el siete/1/4 plana 
Interior pag. 4/1 plana 
Portada la voz/1/4 plana 
Interior pag. 3/1 plana 
7mdp en apoyos agrícolas a Jiquipilas: Velasco Coello 
Para asegurar que los apoyos al campo lleguen a todas las parcelas, el gobernador Manuel 
Velasco Coello entregó fertilizante directamente a 6 mil 300 productores de maíz en el 
municipio de Jiquipilas, con una inversión cercana a los 7 millones de pesos. 
Acompañado por el secretario del Campo, José Antonio Aguilar Bodegas; el diputado local, 
Fidel Álvarez Toledo y la presidenta municipal de Jiquipilas, Ana Laura Romero Basurto, el 
mandatario estatal refirió que su gobierno trabaja para evitar el intermediarismo y 
garantizar que el esfuerzo de los campesinos sea bien recompensado. 
Ante los comisariados ejidales, quienes atestiguaron esta entrega de apoyos en propia 
mano a productores, Velasco Coello señaló que se reactivarán 6 mil 300 hectáreas de 
cultivos de maíz lo que permitirá incrementar las cosechas y, por ende, los ingresos 
económicos de más familias. 
 

Diario/ pág.9/robaplana 
Chiapas reconoce a la Fuerza Aérea 
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Luego de recibir una réplica de la bandera de la Fuerza Aérea Expedicionaria Mexicana, en 
nombre del gobernador Manuel Velasco Coello, el secretario general de Gobierno, Juan 
Carlos Gómez Aranda, destacó el ejemplo de lealtad y sacrificio de las Fuerzas Armadas 
para auxiliar y salvaguardar a los chiapanecos en situaciones de desastres y como garantes 
de la seguridad en la frontera sur. 
Durante la ceremonia oficial de la Caravana Cívico Patriótica, encabezada por el 
comandante de la Región Aérea del Sureste, general Manuel de Jesús Hernández 
González, los veteranos sobrevivientes de la Segunda Guerra Mundial, José Arroyo García 
y Fernando Nava y Musa, capitán primero de la Fuerza Aérea y meteorólogo previsor, 
respectivamente, hicieron entrega Gómez Aranda la memoria histórica del Escuadrón 201. 
 
Diario/pág.28/media plana/Silvano Bautista 
Respetarán fallo del TEPJF en caso Chenalhó 
El secretario general de Gobierno, Juan Carlos Gómez Aranda, aseguró que el Gobierno 
del Estado está tomando todas las previsiones necesarias para contrarrestar cualquier 
escenario de confrontación en Chenalhó ante la probabilidad de que el TEPJ ordene la 
restitución de la alcaldesa Rosa Pérez.  
 

 
Noticias/Pág.4/roba plana plus 
Cuarto Poder/Pág.B23/una columna  
Diario/Pág.10/roba plana horizontal  
Heraldo/Pág.6/un cuarto de plana  
El siete/Pág.10 /cuarto de plana  
oye Chiapas/Pág.2/roba plana horizontal  
La voz/Pág.7/un cuarto de plana  
es! Diario/Pág.5/un cuarto de plana  
Péndulo/Pág.8/media plana  
Chiapas hoy/Pág.42/media plana  
Sol del Soconusco /Pág.13/un cuarto de plana  
Rumbo Político / Víctor Mejía  
rumbopolitico.blogspot.com 
3MinutosInforma.com 
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trascenderonline.com.mx 
regimendechiapas.com 
fuente-confiable.com 
minutochiapas.com 
reporteciudadano.com 
osadiainformativa.com 
pakoandrade.com 
debatetuespacio.mx 
criticaperiodistica.com 
etrnoticias.mx 
asich.com 
92.3 fm/Radio Prensa/Leonel Palacios 
98.5f m/Radio Noticias/Víctor Cancino 
101.7 fm/Estéreo Joya/Eduardo Zepeda 
103.5 fm /Enlace Chiapas / Edén Gómez  
Recibiremos a niñas y niños en curso de verano: Rutilio Escandón 
Porque en el Poder Judicial del Estado son importantes todos los integrantes de la familia, 
nuevamente por impulso del magistrado Rutilio Escandón Cadenas, se estará realizando el 
ǎŜȄǘƻ ŎǳǊǎƻ ŘŜ ǾŜǊŀƴƻ άWǳƎŀƴŘƻ ȅ ŀǇǊŜƴŘƛŜƴŘƻ ǇƻǊ ǳƴ ƳǳƴŘƻ ŘƛŦŜǊŜƴǘŜέΦ 
Este curso va dirigido exclusivamente a hijas e hijos del personal que labora en la 
institución, quienes por encontrarse en periodo vacacional,  
el Tribunal Superior de Justicia ofrece un espacio de esparcimiento y conocimiento, para 
que los padres de familia estén tranquilos mientras desempeñan sus funciones de oficina. 
El magistrado presidente Rutilio Escandón invitó a las niñas y niños de 6 a12 años de edad, 
que sus padres trabajen en el Poder Judicial, a formar parte de este curso que organiza la 
Coordinación de Bibliotecas y el Instituto de Formación Judicial y el cual es gratuito, con la 
finalidad de que los menores de edad conozcan y aprendan más sobre temas de 
naturaleza, primeros auxilios, derechos humanos, protección civil y seguridad pública, así 
como practicar algún deporte. 
ά[ŀ Ŏŀǎŀ ŘŜ ƭŀ ƧǳǎǘƛŎƛŀ ŜǎǘŀǊł ŘŜ ŦƛŜǎǘŀ Ŏƻƴ ƭŀ ǇǊŜǎŜƴŎƛŀ ŘŜ ƭŀǎ ȅ ƭƻǎ ƴƛƷƻǎΣ ǎŜǊł ǳƴŀ ƎǊŀƴ 
opoǊǘǳƴƛŘŀŘ ǇŀǊŀ ǉǳŜ ŀǇǊŜƴŘŀƴ Ƴłǎ ǎƻōǊŜ ǳƴƻ ŘŜ ƭƻǎ ǘǊŜǎ ǇƻŘŜǊŜǎ ŘŜƭ 9ǎǘŀŘƻέΣ ŀŦƛǊƳƽΦ 
Asimismo, agradeció la colaboración y siempre dinamismo de instituciones que aportan 
un granito de arena para desarrollar esta actividad, como la Cruz Roja Mexicana, el Museo 
Regional y de Paleontología de Chiapas, la Comisión Nacional del Agua, el Jardín Botánico, 
Canal 10, entre otros. 
El curso de verano se realizará del 8 al 12 de agosto, de 9 a 15 horas.  
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Noticias/Pág.5/roba plana horizontal  
Necesario reactivar economía estatal: Penagos  
Ante la situación de emergencia financiera que enfrenta el estado de Chiapas, el Congreso 
del Estado suma esfuerzos para la obtención de diversos mecanismos de financiamiento, 
que a manera de adelanto, los Ayuntamientos podrán obtener del Fondo de Aportaciones 
ǇŀǊŀ ƭŀ LƴŦǊŀŜǎǘǊǳŎǘǳǊŀ {ƻŎƛŀƭ όC!L{ύΣ Ŏƻƴ Ŝƭ ƻōƧŜǘƛǾƻ ŘŜ άǊŜŀŎǘƛǾŀǊ ƭŀ ŜŎƻƴƻƳƝŀ Ŝƴ ǘƻŘƻǎ ƭƻǎ 
ǎŜŎǘƻǊŜǎέΣ ǎŜƷŀƭƽ Ŝƭ ŘƛǇǳǘŀŘƻ /ŀǊƭƻǎ tŜƴŀƎƻǎ ±ŀǊƎŀǎΦ 
El legislador por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) dejó en claro que άƴƻ ǎŜ 
ǘǊŀǘŀ ŘŜ ǳƴ ƴǳŜǾƻ ŜƴŘŜǳŘŀƳƛŜƴǘƻέΣ ǎƛƴƻ ŘŜ ƭŀ ƻǇƻǊǘǳƴƛŘŀŘ ŘŜ ƻōǘŜƴŜǊ ǊŜŎǳǊǎƻǎ ŘŜ 
manera anticipada para el financiamiento de obras, acciones sociales básicas y a 
inversiones que beneficien directamente a la población en extrema pobreza. 
Y es que derivado de la franca situación de emergencia económica, los diputados que 
integran la Sexagésima Sexta Legislatura, atendiendo su compromiso de impulsar políticas 
públicas que beneficien a las y los chiapanecos, se encuentran en análisis de la iniciativa 
que permita a los ayuntamientos obtener un adelanto del FAIS, recursos que deberán ser 
liquidados antes del término de las actuales administraciones que así lo soliciten, por lo 
ǘŀƴǘƻ άƴƛ ƘŀōǊłΣ ƴƛ ǎŜ ŘŜƧŀǊł ŀ ƭŀǎ ƴǳŜǾŀǎ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀŎƛƻƴŜǎ ŜƴŘŜǳŘŀƳƛŜƴǘƻ ŀƭƎǳƴƻέΣ 
reiteró enfático Penagos Vargas. 
 

 
Diario/pág.10/cuarto de plana 
Construyen libramiento de Teopisca 
La Secretaria de Obras Públicas y Comunicaciones informó que la modernización de la 
carretera San Cristóbal-Comitán tiene un avance del 95% por lo que en tres semanas 
concluirá el tramo contratado y quedará listo para su operación.  
 
Diario/pág.15/robaplana plus/Javier Gálvez 
Vigilan tormenta tropical Earl; pasará por Chiapas: PC 
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La Secretaría de Protección Civil (PC) estatal informó que en próximos días Chiapas 
resentirá los efectos de la tormenta tropical denominada Earl, la cual tienen un 90% de 
probabilidades de convertirse en huracán por lo cual han declarado a la entidad en alerta 
amarilla. 
Luis Manuel García Moreno, secretario de PC indicó que este ciclón es la primera amenaza 
ŘƛǊŜŎǘŀ ǉǳŜ ǘƛŜƴŜ Ŝƭ ŜǎǘŀŘƻ Ŝƴ ƭƻ ǉǳŜ Ǿŀ ŘŜƭ ŀƷƻ άŜƴ ŜǎǘŜ ƳƻƳŜƴǘƻ Ŝǎǘł ŀƭ ǎǳǊ ŘŜ /ǳōŀ 
pero para el  día jueves, de acuerdo a la trayectoria y a los modelos probabilísticos se 
ŀŎŜǊŎŀǊł ŀƭ ǎǳǊŜǎǘŜ ŘŜ ƭŀ wŜǇǵōƭƛŎŀ aŜȄƛŎŀƴŀέΦ 
Bandas nubosas y lluvias de intensas a torrenciales se presentarán  en los estados de 
Quintana Roo, Yucatán, Campeche, Tabasco y Chiapas, por lo que PC estatal accionó un 
operativo que consiste en activar diversas dependencias gubernamentales que ayuden 
proteger la vida de las personas, el patrimonio y el medio ambiente en la entidad. 
 
Diario/pág.20/cuarto de plana/José Salazar 
Chiapas con casi 450 casos de zika 
La Secretaría de Salud informó que en la última semana la cifra de personas contagiadas 
por el virus del zika pasó de mil 115 a mil 283,. Siendo el estado de Chiapas el de más 
casos con 443. 
 
Cuarto poder/pag. b18 y b19/2 planas 
Chiapas privilegia obras con contenido social 
En una manifestación de corresponsabilidad social, el Gobierno del Estado de Chiapas 
junto a la Federación τa lo largo de tres añosτ suma una inversión superior a los tres mil 
millones de pesos en obras de desarrollo, priorizando las acciones enmarcadas en la 
Cruzada Nacional Contra el Hambre. Según explicó el titular de la Secretaría de Obra 
Pública y Comunicaciones (Sopyc), Jorge Alberto Betancourt Esponda, gracias a la 
priorización de atención a sectores vulnerables ordenado en el Plan Estatal de Desarrollo 
del gobernador Manuel Velasco, en Chiapas se invierten cifras sin precedentes en áreas 
torales de desarrollo. 

 
Diario/pág.19/robaplana plus/Francisco Mendoza 
Empresarios del CCE realizarán paro técnico 
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Ante la grave situación financiera y económica que atraviesa el estado, el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) de Chiapas anunció que en próximos días las empresas 
agremiadas realizaran un paro técnico de común acuerdo con los trabajadores, lo anterior 
se debe a la imposibilidad de pagar salarios completos y prestaciones obrero patronales, 
como lo son las cuotas del IMSS e Infonavit. 
David Zamora Rincón, presidente de CCE explicó que tales acciones se deben a que desde 
hace más de 30 días, dicho consejo solicitó al gobierno federal y estatal atender de 
manera inmediata diversos puntos de interés común, los cuales hasta el momento no han 
sido resueltos. 
Por lo que para la próxima semana cerca de 80 empleados de diversas empresas entraran 

a paro técnico, lo cual se traduce que conforme a un acuerdo de voluntad entre el patrón 

y el trabajador, los empleados dejaran de percibir su sueldo por un tiempo. 

Diario/p ág.31/cuarto de plana plus 
Inauguran 4ª Feria Nacional del Empleo para discapacitados 
Al inaugurar la Cuarta Feria Nacional de Empleo para Personas con Discapacidad y Adultos 
Mayores en esta ciudad capital, el secretario del Trabajo, Francisco Javier Zorrilla Rabelo, 
refrendó el compromiso del Gobierno de Chiapas para seguir fortaleciendo las políticas 
públicas de inclusión social y laboral, a favor de grupos en condiciones de vulnerabilidad. 
Durante la ceremonia de inauguración, realizada en el Centro de Convenciones, el 
funcionario estatal reafirmó que la Secretaría del Trabajo y su par federal, trabajan de 
forma coordinada con los Sistemas DIF Estatal y Municipal, para lograr el ejercicio pleno 
de laborar en igualdad de condiciones. 
 
Aseguran 394 kilos de cocaína en Puerto Chiapas/ La Jornada 
Personal naval, con sede en Puerto Chiapas, Chis., aseguró en un operativo en altamar, 
ocho paquetes que con 394 kilogramos de presunta cocaína. 
Informó la Secretaría de Marina, la cual, de julio a la fecha, ha decomisado en las aguas 
nacionales casi tres toneladas de cocaína en cuatro acciones diferentes. 
La dependencia explicó que, derivado del trabajo de inteligencia naval, se obtuvo 
información sobre embarcaciones procedentes de Sudamérica, las cuales en coordinación 
con organizaciones pertenecientes a la delincuencia organizada, transportan, entregan y 
reciben carga ilícita frente a las costas mexicanas. 
 
Cuarto poder/pag. b2/1/2 plana 
Anuncian beneficios para los mercados de Tuxtla 

http://www.cuartopoder.mx/anuncianbeneficiosparalosmercadosdetuxtla-169687.html
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La propuesta de condonar el 50 por ciento del pago por derechos de piso en los mercados 
de Tuxtla Gutiérrez, así como la condonación total a recargos y multas, fue presentada en 
Cabildo, específicamente a la Comisión de Hacienda y la de Mercados, señaló el 
presidente municipal, Fernando Castellanos. Durante un recorrido por los centros de 
abasto de la capital, donde celebró el Día del Locatario, dejó en claro que el Gobierno de 
Tuxtla es un aliado de quienes son el motor de la economía y representan el sustento de 
miles de familias, por lo que ha buscado una serie de estrategias para llevar beneficios 
reales que potencialicen su actividad comercial. 

Noticias/pág.3/media plana  
#Lordlnapam firma convenio con un costoso restaurante  
El convenio con el Asador Castellano ςun restaurante español de lujo- no beneficia a la 
ƳŀȅƻǊƝŀ ŘŜ ƭƻǎ ŀŦƛƭƛŀŘƻǎΣ ǇŜǊƻ άƴƻ ǇŜǊƧǳŘƛŎŀ ŀ ƴŀŘƛŜέ ƴƛ ǘƛŜƴŜ ǳƴ Ŏƻǎǘƻ ǇŀǊŀ Ŝƭ ŜǊŀǊƛƻΣ 
justificó Fernando Gutiérrez Sirvent, delegado en Chiapas del Instituto Nacional de 
Personas Adultas Mayores (Inapam), sobre las críticas que recibió tras haber hecho esta 
ŀƭƛŀƴȊŀ ǉǳŜ ƭŜ Ǿŀƭƛƽ Ŝƭ ƳƻǘŜ ŘŜ ά[ƻǊŘ LƴŀǇŀƳέΦ 
A pesar de los señalamientos, porque la mayoría de los afiliados del Inapam no podrían 
pagar una cuenta en este restaurante ni con el 10 por ciento de descuento que ofrece, 
porque son porque son personas de escasos recursos, el funcionario sostuvo que seguirá 
firmando convenios de colaboración con cualquier empresa dispuesta a apoyar a este 
sector. 
Incluso, comparó esta firma de convenio con el programa del gobierno del estado 
ά!ƳŀƴŜŎŜǊέΣ ŀ ǘǊŀǾŞǎ ŘŜƭ Ŏǳŀƭ ƭƻǎ ŀŘǳƭǘƻǎ ƳŀȅƻǊŜǎ ŘŜ сп ŀƷƻǎ ŎƻōǊŀƴ рлл pesos al mes, 
άǎƛƴ ƛƳǇƻǊǘŀǊ ǎƛ ƭƭŜƎŀƴ Ŝƴ ŎŀǊǊƻΣ Ŝƴ /ƻƴŜƧƻōǵǎ όǘǊŀƴǎǇƻǊǘŜ ǇǵōƭƛŎƻύΣ Ŝƴ ǘŀȄƛΣ Ŝƴ ōƛŎƛŎƭŜǘŀ ƻ ŀ 
ǇƛŜέΦ En el marco de la Cuarta Feria Nacional del Empleo para Personas con Discapacidad y 
Adultos Mayores, el delegado invitó a todas las empresas a unirse al Inapam para ofrecer 
descuentos a los adultos mayores; e integrarse al catálogo de prestadores de productos y 
servicios de esta institución, entre los que destacan farmacias, restaurantes, aerolíneas, y 
laboratorios clínicos. 
ά¢ƻŘŀ ŜƳǇǊŜǎŀ ǉǳŜ ǉuiera sumarse al Inapam será bienvenida con el apoyo que destinen; 
ΘŎƭŀǊƻΗΣ ǎƛŜƳǇǊŜ ŜƴŦƻŎłƴŘƻƴƻǎ ŀ ƭŀǎ ƴŜŎŜǎƛŘŀŘŜǎ ǇǊƛƳŀǊƛŀǎ ŘŜ Ŝǎǘŀ ǇƻōƭŀŎƛƽƴέΦ 
 
Noticias/Pág.4/media plana  
Un Tuxtla incluyente; garantía de desarrollo pleno: Martha Muñoz  
ά/ƻƴ ƭŀ ƛƴŎƭǳǎƛƽn de las personas con discapacidad es posible construir un Tuxtla de 
ŘŜǎŀǊǊƻƭƭƻ ǇƭŜƴƻέΣ ŘŜǎǘŀŎƽ ƭŀ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŀ ŘŜƭ {ƛǎǘŜƳŀ ǇŀǊŀ Ŝƭ 5ŜǎŀǊǊƻƭƭƻ LƴǘŜƎǊŀƭ ŘŜ ƭŀ 
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Familia (DIF) Tuxtla Gutiérrez, Martha Muñoz de Castellanos, al participar en la 
inauguración de la 4ª Feria Nacional del Empleo para Personas con Discapacidad y Adultos 
Mayores, realizada en la capital chiapaneca. 
Acompañada del Secretario del Trabajo en Chiapas, Francisco Javier Zorrilla Rabelo, 
Martha Muñoz, en representación del presidente municipal Fernando Castellanos Cal y 
Mayor, dio la bienvenida a esta importante feria que, dijo, es muestra clara del 
compromiso de los tres niveles de gobierno para propiciar nuevos espacios de inclusión e 
integración en favor los adultos mayores y las personas con discapacidad. 
ά9ǎǘŀ ŦŜǊƛŀ ŘŜƳǳŜǎǘǊŀ Ŝƭ ŎƭŀǊƻ ŎƻƳǇǊƻƳƛǎƻ ǉǳŜ ǘŜƴŜƳƻǎ Ŝƴ ƴǳŜǎǘǊƻ ǇŀƝǎΣ ŜƴǘƛŘŀŘ ȅ 
municipio para hacer de Chiapas un estado más incluyente, más justo y con mayores 
oportunidades. En el DIF Municipal siempre tendrán un lugar donde obtendrán apoyo y 
orientación, porque es con ustedes con quien construimos familias plenas y ayudamos a 
ƘŀŎŜǊ ŘŜ ¢ǳȄǘƭŀ ǳƴŀ ŎƛǳŘŀŘ ŘŜ ǇǊƻƎǊŜǎƻέΣ ŜȄǇǊŜǎƽΦ 
Martha Muñoz y Francisco Zorrilla realizaron un recorrido por los stands de la feria e 
hicieron una parada especiaƭ Ŝƴ Ŝƭ ά{ǘŀƴŘ ŘŜ ±ƛƴŎǳƭŀŎƛƽƴ [ŀōƻǊŀƭ ǇŀǊŀ tŜǊǎƻƴŀǎ Ŏƻƴ 
5ƛǎŎŀǇŀŎƛŘŀŘέΣ ŎƻƭƻŎŀŘƻ ǇƻǊ Ŝƭ 5LC ¢ǳȄǘƭŀΣ ŘƻƴŘŜ ǎŜ ŜȄǇǳǎƛŜǊƻƴ ƭƻǎ ŘƛŦŜǊŜƴǘŜǎ ǎŜǊǾƛŎƛƻǎ ȅ 
programas de atención permanente ofertados por parte de este organismo para las 
personas con discapacidad. 
 
Noticias/pág.16/media plana  
Católicos rezan por la paz en Chamula  
Felipe Arizmendi Esquivel, obispo de la Diócesis de San Cristóbal de Las Casas, ofició una 
misa en la iglesia de San Juan para orar por la paz y cordialidad  del municipio, a eso de las 
11 de la mañana comenzó el ritual católico. 
Esta misa fue para evitar hechos sangrientos como el ocurrido el 23 de julio del 2016, 
donde le arrebataron la vida a más de una docena de tzotziles entre ellos a Domingo 
López González, presidente en turno 2015-2018; Narciso Lunes Hernández, Síndico, del 
Barrio Yaal Vakax; Miguel López Gómez, Quinto Regidor;  Ernesto Pérez Pérez, conductor 
de un vehículo del Ayuntamiento y Silvano Hernández Díaz, habitante de la comunidad. 
A este ritual católico asistieron las autoridades tradicionales de los tres barrios, el cabildo  
y el nuevo  Presidente Municipal Mateo Gómez Gómez, quienes oraron por la paz y 
tranquilidad del municipio. 
  



 

 
 10 

03 DE AGOSTO DE 2016 

Siete/pag. 15/1/4 plana 
Anuncian nueva megamarcha en la capital 
Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación quienes 
mantienen desde el pasado 15 de Mayo un plantón indefinido de labores realizaran este 
03 de Agosto una nueva megamarcha magisterial, confirmó José Luis Escobar Pérez, 
integrante del Comité Ejecutivo Seccional de la Sección 7a del SNTE. 
Escobar Pérez indicó que esta megamarcha partirá desde las 9:00 de la mañana en horario 
de la resistencia, desde el Parque Chiapasionate a la "Plaza de la Resistencia", en el zócalo 
capitalino donde se encuentran instalados los campamentos del movimiento magisterial, 
Sección 7 y 40, así como diversos referentes del nivel medio superior, y organizaciones 
sociales sumadas a la lucha magisterial y popular. 
El dirigente sindical explicó que esta marcha se realizará como siempre de manera 
pacífica, y se tendrá una vigilancia con cinturones de seguridad conformado por maestros, 
padres de familia y representantes de organizaciones sociales para evitar que grupos de 
choque realicen actos vandálicos con el propósito de inculpar a quienes luchan por la 
abrogación de la mal llamada reforma educativa, finalizo. 
 

Diario/pág.29/1 columna 
Ofertan Unach e IEPC maestría en Derecho Procesal y Electoral 
Con la finalidad de formar especialistas en  materia electoral, capaces de generar y aplicar 
el conocimiento en forma general e innovadora, en la búsqueda de alternativas de 
participación ciudadana, la Universidad Autónoma de Chiapas y el Instituto de Elecciones y 
Participación Ciudadana del estado, ofertan la Maestría en Derecho Procesal 
Constitucional y Electoral. 
En este marco, y teniendo como testigo de honor al Titular de la FEPADE, Santiago Nieto 
Castillo, el rector Carlos Eugenio Ruiz Hernández y el Consejero Presidente, Oswaldo 
Chacón Rojas, signaron un convenio específico para el fortalecimiento académico de este 
programa, así como el acuerdo que establece el programa de trabajo de este posgrado. 
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PGJE capacita a niños en prevención del delito/asich 
Niños hijos de trabajadores de la Procuraduría General de Justicia del Estado, participan 
Ŝƴ Ŝƭ /ǳǊǎƻ ŘŜ ±ŜǊŀƴƻ нлмс ŘŜƴƻƳƛƴŀŘƻ άaŜ ŘƛǾƛŜǊǘƻΣ ƳŜ ŎǳƛŘƻ ȅ ŀǇǊŜƴŘƻέΣ Ŝƭ Ŏǳŀƭ ǎŜ 
lleva a cabo del 1 al 12 de agosto en dos etapas, donde los niños son instruidos en materia 
de prevención de delitos, dio a conocer Ana Karen Álvarez Burguete, enlace de la 
Coordinación de Participación Ciudadana. 
Este curso de verano tiene básicamente dos semanas de actividades de prevención, y 
estos programas están dentro del movimiento Internacional de Comunidades Seguras que 
ayudará en la reasignación de Tuxtla Gutiérrez con el distintivo. 
 
Noticias/Pág.4/media plana  
Empresarios afectados podrían presentar declaraciones en cero: Concanaco  
La Concanaco informó que denunciará penalmente a CNTE por bloqueos y amagó con 
presentar declaraciones en ceros. 
Ciudad de México.- La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y 
Turismo (Concanaco) solicitó la exención del pago de impuestos a empresarios afectados 
por protestas y bloqueos de la CNTE en 5 entidades.  
En conferencia de prensa, el presidente de la Concanaco, Enrique Solana Sentiés, aseguró 
que los daños por movilizaciones de la CNTE ascienden a 7 mil 500 millones de pesos, por 
lo que presentarán una denuncia colectiva para que el daño sea resarcido.  
 

 
Portada cuarto poder/1/8 plana 
Interior pag. b9/1/2 plana 
Mayor acceso a viviendad dignas: Albores 
Al reconocer los avances logrados, el senador Roberto Albores Gleason señaló que se 
trabaja para lograr que todas las familias tengan acceso a viviendas a buen precio, con 
espacios de calidad, por lo que destacó el compromiso por ofrecer hogares dignos y 
seguros para todos, al tiempo que reconoció que hoy México ofrece la tasa de interés más 
baja en su historia, fruto del impacto positivo de la política de vivienda del Gobierno 
Federal. Albores Gleason comentó que se han logrado incorporar diferentes propuestas 
en la Ley de Vivienda tales como la inclusión del criterio de espacios habitables, espacios 
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auxiliares, la ampliación del concepto de vivienda digna y decorosa, y estrategias para dar 
acceso a la vivienda a madres jefas de familia, sin embargo, resaltó la necesidad de 
garantizar a los trabajadores y grupos vulnerables acceso al financiamiento de vivienda.  

Noticias/Pág.13/media plana  
Aprueba Senado salvar Cascadas de Agua Azul  
Se aprobó por unanimidad en el Senado de la República el punto de acuerdo que Luis 
Armando Melgar, senador por Chiapas, propuso para salvar a las Cascadas de Agua Azul 
de las actividades antrópicas que están contaminando las aguas de esta maravilla natural 
de los chiapanecos. 
De esta manera, Melgar continúa siendo el portavoz del pueblo ante los problemas 
ambientales, dando seguimiento a la agenda ecológica que anunció desde el primer día de 
sus labores como legislador. 
El día de ayer en la 3ra Comisión, se aprobó por unanimidad el punto de acuerdo relativo 
a la determinación del grado de contaminación de las Cascadas de Agua Azul, por 
actividades propias del ser humano en la zona; de esta manera se busca frenar el grave 
daño ambiental que viven sus aguas, y así revertir la contaminación que está provocando 
el cambio de coloración de estas espectaculares cascadas. 
"Este lugar fue declarado en 1980 como refugio forestal de la fauna silvestre y reserva 
especial de la biósfera, pues en su entorno habitan una gran variedad de especies de 
ambas clases como un amplio bosque tropical y de encino, animales como el jaguar, tapir, 
guacamaya y tucán, entre otros más, los cuales se encuentran en peligro de extinción", 
dijo Melgar. 
 
Noticias/Pág.22/media plana  
Garantizar la vigilancia en ductos de Pemex: Emilio Salazar  
La Tercera Comisión, que preside mi compañera senadora Mariana Gómez del Campo 
Gurza y de la cual me honro en formar parte, aprobó hacer un llamado a la Procuraduría 
General de la República (PGR) para que implemente las medidas necesarias que permitan 
agilizar las investigaciones en torno a delitos en materia de hidrocarburos, dijo el diputado 
federal, Emilio Salazar Farías. 
El mismo dictamen solicita a la Procuraduría un informe sobre el número de carpetas de 
investigación abiertas desde 2012 a la fecha por delitos en materia de hidrocarburos, y el 
resultado de la investigación de cada una de ellas, así como del estado de los juicios 
penales que hay en la materia, externó el también presidente de la Comisión de 
Desarrollo Municipal en el Congreso de la Unión. 
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Noticias/Pág.22/un cuarto de plana  
Gasolinazo, la urgencia del gobierno por recaudar: Zoé 
Al convertir un mecanismo de flexibilización y control de precios en un mecanismo de 
recaudación se corre el riesgo de generar inflación, y se muestra una clara insensibilidad 
social, sostuvo el Senador de Chiapas 
Al analizar el reciente aumento de los combustibles en el país, el Senador de Chiapas, Zoé 
Robledo, recordó que el gobierno federal prometió que ya no habría gasolinazos ni 
ŀǳƳŜƴǘƻǎ ŀ ƭƻǎ ǇǊŜŎƛƻǎ ŘŜ ƭŀ ƭǳȊΣ ǇŜǊƻ άŀƳōŀǎ Ŏƻǎŀǎ ǎŜ ŘŜǊǊǳƳōŀǊƻƴ ŎƻƳƻ ǳƴ Ŏŀǎǘƛƭƭƻ ŘŜ 
naipes, dramáticaƳŜƴǘŜέΦ 
 

 
Diario/ pág.3/media plana columna 
Nombran a nuevo titular de CFE 
El presidente Enrique Peña Nieto designó a Jaime Francisco Hernández Martínez como 

director General de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 

Diaio/pág.3/1 módulo 
EPN suspende actividades públicas por periodo vacacional 
Un comunicado de la Presidencia informa de lo anterior y da como fecha de reanudación 
de las actividades oficiales del mandatario, el próximo lunes 8. 
 

 
Alfil Negro/Oscar D. Ballinas Lezama 
El senador de Chiapas, Zoé Robledo, lamentó que la confianza en las mediciones de la 
pobreza en el país esté dañada, añadiendo que lamentablemente el Gobierno mexicano, a 
través del INEGI, el órgano responsable de las estadísticas nacionales, ha fallado en esta 
alta responsabilidad. Explicó que los padrones estadísticos en nuestro país son un asunto 
fundamental para cualquier Estado, por eso el resguardo, la medición y administración de 
esta información debe realizarse con mucha responsabilidad, profesionalismo y eficiencia 
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técnica para contar con datos confiables sobre los aspectos más relevantes para el país. 
άbŀŘƛŜ ǇǳŜŘŜ ǊŜǎǇƻƴŘŜǊ Ŏƻƴ ŎŜǊǘŜȊŀ ǎƛ ƭŀ ǇƻōǊŜȊŀ ŀǳƳŜƴǘƽΣ ǎŜ ƳŀƴǘǳǾƻ ƻ ŘƛǎƳƛƴǳȅƽΣ ǇƻǊ 
Ŝƭ ƘŜŎƘƻ ŘŜ ǉǳŜ Ŝƭ Lb9DL Ƙŀȅŀ ŘŜŎƛŘƛŘƻ ǳƴƛƭŀǘŜǊŀƭƳŜƴǘŜ ΨƳŜƧƻǊŀǊ Ŝƭ ǘǊŀōŀƧƻ ŘŜ ŎŀƳǇƻΩ ŘŜƭ 
módulo de condiciones socioeconómicas 2015 en la encuesta usada por el Coneval; 
provocando que los datos más recientes sean incomparables con los anteriores y que no 
ǇƻŎƻǎ ǎŜǊǾƛŘƻǊŜǎ ǇǵōƭƛŎƻǎ ƭƻŎŀƭŜǎΣ Ƙŀȅŀƴ ǇǊŜǘŜƴŘƛŘƻ ǳǘƛƭƛȊŀǊƭƻ ǇƻƭƝǘƛŎŀƳŜƴǘŜ ŀ ǎǳ ŦŀǾƻǊέ 
dijo. 
El legislador chiapaneco advirtió que de seguirse realizando el nuevo proceso de 
levantamiento en las encuestas subsecuentes, será imposible analizar la evolución de los 
niveles de pobreza a mediano y largo plazos, por lo tanto, esto impedirá evaluar las 
diversas políticas públicas que se han implementado en años recientes, tales como la 
Cruzada Nacional Contra el Hambre y el rediseño del programa Prospera. 
Finalizó diciendo que el ajuste metodológico introducido este año para medir la pobreza, 
puede afectar seriamente la validez de las cifras recolectadas y propiciar el uso político de 
las mismas. tƻǊ ƻǘǊƻ ƭŀŘƻΣ Ŝƭ ǇŀǊƭŀƳŜƴǘŀǊƛƻ ǎƻŎƻƴǳǎǉǳŜƴǎŜ [ǳƛǎ !ǊƳŀƴŘƻ aŜƭƎŀǊΣ ŘƛƧƻΥ έȅŀ 
basta de corrupción, sólo con trabajo transparente y honesto lograremos que la obra 
pública sea realmente productiva y generadora de empleos en los diferentes municipios, 
ǎƛƴ ōŜƴŜŦƛŎƛƻǎ ǇŜǊǎƻƴŀƭŜǎέΦ 
El Senador oriundo de Tapachula, habló sobre la importancia que tiene la obra pública 
como motor de crecimiento económico en las diferentes entidades municipales, ya que 
gran parte del flujo del capital proviene de esa industria; de ahí la necesidad de actuar con 
transparencia y honestidad en todas las licitaciones y adjudicaciones. 
Nadie sabe a ciencia cierta si estaba hablando al tanteo sobre lo que muchas veces sucede 
en los ayuntamientos municipales, de ahí que recalcara que para poder participar y 
obtener una adjudicación las empresas deben estar legalmente constituidas e inscritas en 
la Secretaría de la Función Pública, y de esta manera se encuentren en el marco de tener 
el trabajo en la obra o adquisición de muebles o inmuebles que necesiten los 
ayuntamientos. 
Melgar no dejó títere con cabeza, y amplió el mensaje para aquellos que sin ser empresas 
ΨǇŀǘƛǘƻǎΩ ǳǘƛƭƛȊŀƴ Ŝƭ ǎƻōƻǊƴƻ ǇŀǊŀ ŀŘƧǳŘƛŎŀǊǎŜ ƭŀǎ ƻōǊŀǎ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭŜǎΣ ȅ ŀƷŀŘƛƽΣ άƘŀȅ ǉǳŜ 
erradicar la cultura del diezmo, para ello debemos tener visión transparente y productiva; 
nadie más tiene la responsabilidad de dejarle a las generaciones venideras un mejor 
9ǎǘŀŘƻ ǉǳŜ ƴƻǎƻǘǊƻǎέΦ 
En otras cosas, en la capital ŎƘƛŀǇŀƴŜŎŀ ǎŜ ΨŀƭōƻǊƻǘƽ ƭŀ ƎŀƭƭŜǊŀΩ ŘŜǎǇǳŞǎ ŘŜƭ 
reconocimiento de la dirigencia perredista en Chiapas, sobre la trayectoria política del 
actual presidente del Supremo Tribunal de Justicia, Rutilio Escandón Cadenas, 
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considerando que prácticamente lo están lanzando al ruedo como su posible candidato 
para la gubernatura chiapaneca en el 2018. 
De aceptar Rutilio participar en el hándicap electoral que iniciará a mediados del 2017, 
ƭƻǎ ŘŜƭ Ψǎƻƭ ŀȊǘŜŎŀΩ ǘŜƴŘǊƝŀ ȅŀ Ŝƭ ΨŎŀōŀƭƭƻ ŀƳŀǊƛƭƭƻΩ ǇŀǊŀ ŎƻƭƻŎŀǊƭƻ Ŝƴ Ŝƭ ŀǊǊŀƴŎadero; 
donde aún no se deciden los demás partidos, aunque al parecer tienen también una 
ŎǳŀŘǊŀ Ŏƻƴ ΨŎŀōŀƭƭŀŘŀ ƎƻǊŘŀΩΤ [ǳƛǎ !ǊƳŀƴŘƻ aŜƭƎŀǊΣ 9ŘǳŀǊŘƻ wŀƳƝǊŜȊ !ƎǳƛƭŀǊ ȅ 
CŜǊƴŀƴŘƻ /ŀǎǘŜƭƭŀƴƻǎ /ŀƭ ȅ aŀȅƻǊΣ ŎƻƴŦƻǊƳŀƴ ƭŀ ŦǳŜǊǘŜ ǘŜǊƴŀ ŘŜƭ ŀƭƳŀ ŘŜƭ ΨŎŀōŀƭƭƻ 
ǾŜǊŘŜΩΤ Ƙabrá que esperar lo que decidan en los siguientes meses, será el candidato a 
vencer. 
El caballo rojo del PRI, Roberto Albores Gleason, se ha mantenido calmado y no da 
muestras muy claras de su posible participación, aunque conociendo al comiteco heredero 
del colmillo político de su padre que ya fue Gobernador, pudiera ser una estrategia que 
busque ponerlo retirado del fuego enemigo. 
Finalmente, otro senador chiapaneco, Zoé Robledo ha mostrado su enorme deseo de 
participar en las próximas elecciones estatales aunque con el movimiento del ajedrez 
político y su presunto distanciamiento con los perredistas nacionales, pudiera ser el 
caballo negro representando al partido Morena; donde también está interesado el coiteco 
y actual coordinador del gabinete estatal, Plácido Morales. 
Ayer presentaron exámenes de selección para ingresar al Cobach, más de 37 mil jóvenes 
egresados de las secundarias quienes ahora pretenden estudiar en uno de los 337 
planteles del Colegio de Bachilleres, dio a conocer el maestro Enrrique Hernández Bielma. 
Desde Mazatán nos informan que a un año de haber tomado posesión como alcalde de 
Ŝǎŀ ǘƛŜǊǊŀ ŘŜ Ψƭŀǎ ƛƎǳŀƴŀǎΩΣ wƛŎŀǊŘƻ hǊǘŜƎŀ ±ƛƭƭŀǊǊŜŀƭ ƴƻ Ƙŀ ǎŜǊǾƛŘƻ Ψƴƛ ǇŀǊŀ ǘƛǊƻ ŘŜ 
ŜǎŎƻǇŜǘŀΩΤ ȅŀ ǉǳŜ ǎǳǇǳŜǎǘŀƳŜƴǘŜ ƭŀ ǵƴƛŎŀ ΨƻōǊŀΩ ŘŜ ƭŀ ǉǳŜ ǇƻŘǊł ƛƴŦƻǊƳŀǊ serán la 
pavimentación de cuatro callecitas que ya había gestionado su antecesor. 
Señalan los denunciantes, debería intervenir la Auditoría Superior del Gobierno del 
Estado, con la finalidad de investigar el nepotismo que supuestamente prevalece en la 
administración mazateca, ya que al parecer el Primer Regidor es primo hermano del 
alcalde y la Directora de Catastro, es hija de su hermana; mientras que su hermano Gaby 
hǊǘŜƎŀ ±ƛƭƭŀǊǊŜŀƭ Ŝǎ Ŝƭ ŜƴŎŀǊƎŀŘƻ ŘŜƭ ǇǊƻƎǊŀƳŀ άтл ȅ ałǎέΤ ǇƻǊ ǎƛ ŦǳŜǊŀ ǇƻŎƻΣ ǇǊŜǎǳƳŜƴ 
que no ha entregado la cuenta pública que corresponde de septiembre al mes de 
diciembre del 2015, que ya le tocó administrar. ¿Será? 
 
Tinta Fresca / Víctor Carrillo Caloca 
ENFRENTADOS los empresarios con el supremo gobierno, ¿a quién se pasará la charola en 
2018? 
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PORQUE su rebeldía hecha pública ayer, de interponer demandas contra el Presidente y 
dos secretarios para que actúen contra la CNTE, pareciera que va en serio. 
LOS COMPAS de la IP advirtieron que presentarán en ceros sus declaraciones fiscales, en 
tanto el gobierno federal no use la fuerza pública en contra de la maestrada pues evitar 
bloqueos es su obligación. 
EL CLÁSICO amasiato entre el Presidente y los empresarios da mucho qué pensar, sobre 
todo porque estos últimos son los que tradicionalmente se mochan para que 
el tapado se destape. 
EL DIVORCIO de los hombres de la paga es un nuevo frente político que se le abre a un 
Presidente que ya no ve lo duro sino lo tupido. 
LA EMBESTIDA contra Los Pinos alcanza a Aurelio Nuño y Miguel Ángel Osorio Chong, 
quienes prácticamente están out de la carrera presidencial, a menos que en Segob se dé 
una salida espectacular de la bulla magisterial. 
DE POR SÍ los empresarios no estaban muy contentos con las reformas peñanietistas, 
mucho menos con la persecutoria política fiscal, recuérdese el diferendo más actual, el de 
aplicarles la Ley3de3. 
[LA IP generalmente es invisible en el ejercicio del poder, y más en campaña, cuando le 
toca financiar parcialmente al candidato presidencial, quien asegura su respaldo político a 
cambio de ignotos quinquirrines.] 
LA PREGUNTOTA ahora es: ¿Le entrará con su mochada para el candidato priísta? Porque 
se antoja imposible que la IP vuelva a una luna de miel después de una luna de hiel con 
EPN. 
DUDO mucho que la nomenklatura priísta no vaya a necesitar de los empresarios en la 
coyuntura política que viene, por lo que el Presidente tiene dos años más para reconciliar 
a una IP muy golpeada en su sexenio. 
YA VEREMOS si hay tiempo para eso, pues, ¿a quién se le hará el clásico pase de 
charola para el 2018? Chan, chan, chanΧ 
Cachorros 
 A DIFERENCIA de otros sexenios, los cachorros del gobernador se van a tener que rascar 
con sus propias uñas, una vez destrabado el conflicto magisterial. 
ANTAÑO, el ex mandamás Juan Sabines fue quien sobrecuidó a sus potenciales alfiles y, 
paradójicamente, terminó por reventarlos. 
[EL CASO más emblemático de catapulta y consiguiente sepultura política es, sin duda 
alguna, el de Yassir Vázquez, el ex alcalde de Tuxtla que está desaparecido desde hace 
tres años; en el extremo, está Jaime Valls, quien supo reiventarse y ahora despacha 
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cómodamente en la ANUIES, tras un accidentado (y frustrado) intento reeleccionista en 
la UNACH.] 
ASÍ QUE, con ese antecedente, es fácilmente advertible que Fernando 
Castellanos, Eduardo Ramírez Aguilar y, en menos medida, Luis Armando Melgar, van a 
enfrentar un inédito escenario sucesorio. 
DE ESTA triada güerista, el que enfrenta más desafíos es la creación total de MAVECO, el 
compa Fer, quien ha sido de todo en su sexenio: diputado local, presidente del Congreso, 
presidente del partido en el gobierno y, ahora, alcalde de Tuxtla. 
[SU MISMA elección en la capirucha costó tanto que se definió en el máximo tribunal 
electoral, justo el día en que Castellanos debía tomar protesta.] 
EL QUE le sigue en exposición política y mediática es, desde luego, Lalo Ramírez, quien 
desde las trincheras de la Secretaría de Gobernación y el Congreso tuvo que lanzar dos-
tres sopapos que causaron rencores. 
EL CLÍMAX de su desgaste vino con su secuestro en Chenalhó, que políticamente lo golpeó 
como nunca se había visto en Chiapas desde que elEZLN ŎŀǇǘǳǊƽ ŀƭ άǇǊƛǎƛƻƴŜǊƻ ŘŜ ƎǳŜǊǊŀέΣ 
el general Absalón Castellanos. 
Y DESDE luego el menos dañado, porque tiene menos herraje güerista, es Luis Armando 
Melgar, cuya permanencia al margen de la actividad política estatal le dio cierto 
impermeable de los costos negativos sexenales. 
MAVECO quizá quiera a uno de estos tres confesos güeristas como sus sucesores, pero es 
muy probable que, dadas las circunstancias políticas, no tenga margen de maniobra 
política para seguirlos ayudando. 
ASÍ QUE, en la antesala del 2018, los posibles suspirantes tendrán que asumir que están 
solos y tendrán que rascarse con sus propias uñas. 
CACHIVACHES: NO PIERDA de vista al próximo presidente de la Mesa Directiva del 
Senado, pues tan influyente posición podría recaer en el mismísimo Luis Armando Melgar, 
chiapanecazo que tendría toditos los flashazos que necesita para este 2016 y parte de 
нлмтΧ 9[ /hb±9bLh Lb!t!a-Asador Castellanos causó urticaria en la opinión pública 
pues al menos uno de los mirreyes que firmó tal acuerdo sabe perfectamente que es harto 
difícil ver sentado en ese restaurante a un tío del Kilómetro 4 cuando apenas sobrevive 
con su AmanecerΧ 
 
Café Avenida /Gabriela Figueroa Díaz 
En los últimos días se ha retomado la agenda ambiental, no solo para el gobierno del 
estado, si no que a nivel federal ha habido resonancia al puntualizar la preocupación de 
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nuestros representantes por hacer leyes que beneficien a Chiapas y que procuren no 
contaminar las maravillas que poseemos. 
CASCADAS DE AGUA AZUL. 
Hay que recordar que esta maravilla natural de los chiapanecos fue declarado en 1980 
como refugio forestal de la fauna silvestre y reserva especial de la biósfera, pues en su 
entorno habitan una gran variedad de especies de ambas clases como un amplio bosque 
tropical y de encino, animales como el jaguar, tapir, guacamaya y tucán, entre otros más, 
los cuales se encuentran en peligro de extinción, de ahí radica la preocupación que siga la 
contaminación y pueda ser un daño irreversible para el entorno, el turismo y para Chiapas 
FRENAR EL DAÑO AMBIENTAL. 
En este sentido el Senado de la República, aprobó por unanimidad el Punto de Acuerdo 
que el senador por Chiapas Luis Armando Melgar, propuso para salvar a las Cascadas de 
Agua Azul de las actividades antrópicas que están contaminando sus aguas. 
El tiempo se acaba y la 3ra Comisión, puso pies en polvorosa para aprobar por unanimidad 
el punto de acuerdo, relativo a la determinación del grado de contaminación de las 
Cascadas de Agua Azul, por actividades propias del ser humano en la zona, de esta manera 
se busca frenar el grave daño ambiental que viven sus aguas, y así revertir la 
contaminación que está provocando el cambio de coloración de estas espectaculares 
cascadas. 
COMPROMISO CONSTANTE. 
En este confín de acciones el Senador Luis Armando Melgar exhorto respetuosamente a 
través del Senado de la República al Ejecutivo Federal, para que de forma inmediata por 
medio de la Secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, conjuntamente con la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, la Secretaría 
de Turismo, la Comisión Nacional del Agua, la Comisión de Áreas Naturales Protegidas y la 
Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, se lleven a cabo los 
estudios necesarios que permitan determinar el grado de contaminación de las Cascadas 
de Agua Azul, por los malos manejos ambientales en la zona, para que de ello dependa los 
quehaceres a fin de salvar este rincón de la geografía chiapaneca. 
Con ello nos podemos dar cuenta que el Senador sigue siendo el portavoz del pueblo ante 
los problemas ambientales, dando seguimiento a la agenda ecológica que anunció desde 
el primer día de sus labores como legislador. 
Oficio Político.- En su reaparición oficial después del asunto de Chenalhó el diputado 
Carlos Penagos Vargas, señalo que ante  la situación de emergencia financiera que 
enfrenta el estado de Chiapas, el Congreso del Estado suma esfuerzos para la obtención 
de diversos mecanismos de financiamiento, que a manera de adelanto, los Ayuntamientos 
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podrán obtener del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS), con el 
ƻōƧŜǘƛǾƻ ŘŜ άǊŜŀŎǘƛǾŀǊ ƭŀ ŜŎƻƴƻƳƝŀ Ŝƴ ǘƻŘƻǎ ƭƻǎ ǎŜŎǘƻǊŜǎέΣ  el cual es una nueva 
oportunidad de obtener recursos de manera anticipada para el financiamiento de obras, 
acciones sociales básicas y a inversiones que beneficien directamente a la población en 
ŜȄǘǊŜƳŀ ǇƻōǊŜȊŀΧ9ƭ ǘƛǘǳƭŀǊ ŘŜ ƭŀ {ŜŎǊŜǘŀǊƝŀ ŘŜ hōǊŀ tǵōƭƛŎŀ ȅ /ƻƳǳƴƛŎŀŎƛƻƴes (Sopyc), 
Jorge Alberto Betancourt Esponda, señaló que se impulsan acciones y se coadyuva con la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua) para eficientar el manejo de aguas residuales y 
plantas de tratamiento en el estado, ya que en Chiapas se impulsan acciones para 
fortalecer la infraestructura de los municipios de la entidad, con el objetivo de mejorar la 
ŎŀƭƛŘŀŘ ŘŜ ǾƛŘŀ ŘŜ ƭŀǎ ŦŀƳƛƭƛŀǎ ŎƘƛŀǇŀƴŜŎŀǎΧ9ƭ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŜΣ bŜŦǘŀƭƝ 5Ŝƭ ¢ƻǊƻ DǳȊƳłƴ 
entregó los cheques premiados a los 12 equipos ganadores del 1er Torneo de Basquetbol, 
donde expresó que el gobierno de esta ciudad mantiene su compromiso con el deporte y 
todas las acciones encaminadas a impulsar a los niños y jóvenes a obtener sus 
ƻōƧŜǘƛǾƻǎΧ9ƭ ǎŜƴŀŘƻǊ wƻōŜǊǘƻ !ƭōƻǊŜǎ DƭŜŀǎƻƴ ǎŜ ǊŜǳƴƛƽ Ŏƻƴ DƛǎŜƭƭŜ wŀƳƝǊŜȊ ±Ŝlasco y 
Moctezuma Álvarez Huet, jóvenes chiapanecos originarios de Tapachula y Huixtán, 
respectivamente, quienes participan en el Segundo Parlamento Juvenil de México en el 
Senado de la República, a quienes reiteró el compromiso por abrir espacios de interacción, 
participación y trabajo en equipo con la juventud chiapaneca para lograr desarrollo y 
ōƛŜƴŜǎǘŀǊ ǇŀǊŀ /ƘƛŀǇŀǎΧ !ŎƻƳǇŀƷŀŘŀ ŘŜƭ {ŜŎǊŜǘŀǊƛƻ ŘŜƭ ¢ǊŀōŀƧƻ Ŝƴ /ƘƛŀǇŀǎΣ CǊŀƴŎƛǎŎƻ 
Javier Zorrilla Rabelo, Martha Muñoz,  presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral 
de la Familia (DIF) Tuxtla Gutiérrez, en representación del presidente municipal Fernando 
Castellanos Cal y Mayor, participo en la inauguración de la 4ª Feria Nacional del Empleo 
para Personas con Discapacidad y Adultos Mayores, realizada en la capital chiapaneca, 
donde señalo es muestra clara del compromiso de los tres niveles de gobierno para 
propiciar nuevos espacios de inclusión e integración en favor los adultos mayores y las 
ǇŜǊǎƻƴŀǎ Ŏƻƴ ŘƛǎŎŀǇŀŎƛŘŀŘΧ 5ǳǊŀƴǘŜ ǳƴ ǊŜŎƻǊǊƛŘƻ ǇƻǊ ƭƻǎ ŎŜƴǘǊƻǎ Ře abasto de la capital, 
donde celebró el Día del Locatario, el presidente municipal, Fernando Castellanos Cal y 
Mayor señalo que existe la propuesta de condonar el 50 por ciento del pago por derechos 
de piso en los mercados de Tuxtla Gutiérrez, así como la condonación total a recargos y 
multas, fue presentada en Cabildo, específicamente a la Comisión de Hacienda y la de 
Mercados, además dejó en claro que el Gobierno de Tuxtla es un aliado de quienes son el 
motor de la economía y representan el sustento de miles de familias, por lo que ha 
buscado una serie de estrategias para llevar beneficios reales que potencialicen su 
ŀŎǘƛǾƛŘŀŘ ŎƻƳŜǊŎƛŀƭΧ 9ƭ ŎƻƻǊŘƛƴŀŘƻǊ ŜƧŜŎǳǘƛǾƻ ŘŜƭ CƻƴŘƻ ŘŜ CƻƳŜƴǘƻ 9ŎƻƴƽƳƛŎƻ όCƻŦƻŜύΣ 
Oscar Ochoa Gallegos, dio a conocer, la convocatoria para el Concurso Nacional Iniciativas 
9ƳǇǊŜƴŘŜŘƻǊŀǎ ά5ǊΦ aŀƴǳŜƭ ±ŜƭŀǎŎƻ {ǳłǊŜȊέ ȅ /ƻƴŎǳǊǎƻ WǳǾŜƴǘǳŘ 9ƳǇǊŜƴŘŜŘƻǊŀ 
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Chiapaneca 2016, con una bolsa de 3.65 millones de pesos la incorporación directa y 
fortalecida de jóvenes emprendedores en el mercado económico y de generación de 
ŜƳǇƭŜƻǎΣ ŀǎƝ ŎƻƳƻ Ŝƭ ŦƻƳŜƴǘƻ ŀƭ ŀǳǘƻŜƳǇƭŜƻ Ŝƴ /ƘƛŀǇŀǎΧ 9ƭ ƳŀƎƛǎǘǊŀŘƻ wǳǘƛƭƛƻ 9ǎŎŀƴŘƽƴ 
/ŀŘŜƴŀǎΣ ŀƴǳƴŎƛƽ ǉǳŜ ǎŜ ŜǎǘŀǊł ǊŜŀƭƛȊŀƴŘƻ Ŝƭ ǎŜȄǘƻ ŎǳǊǎƻ ŘŜ ǾŜǊŀƴƻ άWǳƎŀƴŘƻ ȅ 
ŀǇǊŜƴŘƛŜƴŘƻ ǇƻǊ ǳƴ ƳǳƴŘƻ ŘƛŦŜǊŜƴǘŜέΣ Ŝƭ Ŏǳŀƭ  va dirigido exclusivamente a hijas e hijos 
del personal que labora en la institución, quienes por encontrarse en periodo vacacional, 
el Tribunal Superior de Justicia ofrece un espacio de esparcimiento y conocimiento, para 
que los padres de familia estén tranquilos mientras desempeñan sus funciones de 
ƻŦƛŎƛƴŀΧ CŜƭƛȊ ƭŀ ŘƛǇǳǘŀŘŀ {ŀǎƛƭ ŘŜ [Ŝƽƴ ǇƻǊǉǳŜ ȅŀ ŦǳŜ ŀǇǊƻōŀŘŀ ǎǳ ǇǊƛƳŜǊ ƛƴƛŎƛŀǘƛǾŀ Ŝƴ 
todo su trabajo legislativo y es que por unanimidad de votos, de la Comisión de Igualdad 
de Género su iniciativa presentada para hacer ley la obligatoriedad que en todos los 
municipios del país  se instalen Consejos Municipales,  para garantizar el derecho de las 
ƳǳƧŜǊŜǎ ŀ ǳƴŀ ǾƛŘŀ ƭƛōǊŜ ŘŜ ǾƛƻƭŜƴŎƛŀΦ 9ƴƘƻǊŀōǳŜƴŀΧ ahw9b! ŘŜǎƳƛƴǘƛƽ ƭŀ ǎǳǇǳŜǎǘŀ 
candidatura para la diputación local en Huixtla, esto luego de que apareció una lona en 
donde se menciona que la lideresa del Comité de Reconstrucción de las viviendas 
afectadas por el temblor del 2014, Olvita Palomeque, es ya la abanderada del partido de 
!ƴŘǊŞǎ aŀƴǳŜƭ [ƽǇŜȊ hōǊŀŘƻǊ ǇŀǊŀ ŜǎǘŜ ŘƛǎǘǊƛǘƻΧ 9ƴ ƭŀ ¦ƴƛǾŜrsidad Politécnica de 
/ƘƛŀǇŀǎΣ ŦǳŜ ǇǊŜǎŜƴǘŀŘŀ ƭŀ ƛƴƛŎƛŀǘƛǾŀ άCłōǊƛŎŀǎ ŘŜ 9ƳǇƭŜƻǎέΣ Ŏƻƴ ƭŀ ǉǳŜ ǎŜ ŜǎǇŜǊŀ 
incorporar al ámbito laboral a 400 jóvenes, lo anterior como parte de las estrategias para 
contribuir a la economía de los estudiantes la cual se  basa en brindar a los jóvenes, en su 
último ciclo de formación, las competencias que ellos demandan, de tal manera que les 
ǇŜǊƳƛǘŀ ƻōǘŜƴŜǊ ǳƴ ŜǎǇŀŎƛƻ ƭŀōƻǊŀƭ Ŝƴ ƭŀ ƛƴŘǳǎǘǊƛŀ ŀƭ ƳƻƳŜƴǘƻ ŘŜ ŜƎǊŜǎŀǊΧ9ƭ 5ŜƭŜƎŀŘƻ ŘŜ 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) en Chiapas, Sergio Lobato 
García afirmó que ya reiniciaron los trabajos de reconstrucción de viviendas que fueron 
afectadas por el sismo del pasado 7 de julio de 2014 en los municipios de la costa y 
soconusco, en la que hubo un retraso en ƭŀ ǊŜŎƻƴǎǘǊǳŎŎƛƽƴΧ 9ƭ /ƻƴǎŜƧƻ /ƻƻǊŘƛƴŀŘƻǊ 
Empresarial (CCE) y representantes de los sectores comercial, empresarial, colegios y 
asociaciones civiles, lanzaron un llamado al jefe del ejecutivo Federal, Enrique Peña Nieto 
y al gobernador del estado, Manuel Velasco, a buscar una solución a los problemas que 
ŀŦŜŎǘŀƴ ŀ ƭŀ ǎƻŎƛŜŘŀŘ ŎƘƛŀǇŀƴŜŎŀΣ άIŀŎŜƳƻǎ ǳƴ ƭƭŀƳŀŘƻ ŜƴŞǊƎƛŎƻ ŀƭ ŜƧŜŎǳǘƛǾƻ ŦŜŘŜǊŀƭΣ ǇŀǊŀ 
que gire instrucciones a los secretarios de gobernación y de educación, para que de 
manera urgente asuman su responsabilidad y tomen acciones concretas, con resultados 
ǇƻǎƛǘƛǾƻǎ ȅ ǎŜ ǊŜǎǘŀōƭŜȊŎŀ Ŝƭ ŜǎǘŀŘƻ ŘŜ ŘŜǊŜŎƘƻέΧ [ŀ /ƻƳƛǎƛƽƴ CŜŘŜǊŀƭ ŘŜ 9ƭŜŎǘǊƛŎƛŘŀŘ 
(CFE) de México anunció hoy el nombramiento de Jaime Francisco Hernández como 
director general, después de la salida de Enrique Ochoa para convertirse en el presidente 
ŘŜƭ ƻŦƛŎƛŀƭƛǎǘŀ tŀǊǘƛŘƻ wŜǾƻƭǳŎƛƻƴŀǊƛƻ LƴǎǘƛǘǳŎƛƻƴŀƭ όtwLύΧ [ŀ ŘƛǊŜŎǘƻǊŀ DŜƴŜǊŀƭ ŘŜƭ {ƛǎǘŜƳŀ 
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Chiapaneco de Radio Televisión y Cinematografía (Schrtyc), Susana Solís Esquinca, 
confirmó que todo se encuentra listo para que del 5 al 21 de agosto, las y los chiapanecos 
puedan disfrutar de forma gratuita y en señal abierta, a través de Canal 10, la transmisión 
de los Juegos Olímpicos Río 2016. 
Finalmente:   ά/ƻƴ ƭŀ ƛƴŎƭǳǎƛƽƴ ŘŜ ƭŀǎ ǇŜǊǎƻƴŀǎ Ŏƻƴ ŘƛǎŎŀǇŀŎƛŘŀŘ Ŝǎ Ǉƻsible construir un 
¢ǳȄǘƭŀ ŘŜ ŘŜǎŀǊǊƻƭƭƻ ǇƭŜƴƻέΣ ƭƻ ŘƛƧƻ ƭŀ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŀ ŘŜƭ {ƛǎǘŜƳŀ ǇŀǊŀ Ŝƭ 5ŜǎŀǊǊƻƭƭƻ LƴǘŜƎǊŀƭ ŘŜ 
la Familia (DIF) Tuxtla Gutiérrez, Martha Muñoz de Castellanos. Recuerde No es Nada 
Personal. 
 
Ensalada de grillos /Ciro Castillo 
Tiempos de Lords y Ladys 
Lo hemos dicho hasta el cansancio: en estos tiempos de redes sociales, el que no cae 
resbala. Unos lo hacen por su gusto y otros por descuidados, torpes o arrogantes. A veces 
el efecto es el mismo: un desconocido se vuelve conocido y despreciado, vapuleado; a 
veces amenazado. 
Pese a que no toda la población tiene acceso a Internet y no todos gustan de utilizar 
Facebook y Twitter, las redes sociales más populares, existe un sector de la población que 
saca su furia en estos espacios. 
YA TENEMOS NUESTRO LORD 
Hoy, la reportera Itzel Grajales, retoma en NOTICIAS el caso del delegado del Inapam, 
Fernando Gutiérrez Sirvent, vapuleado en las redes sociales porque tuvo la puntada de 
firmar un convenio con el lujoso restaurante Asador Castellano. 
¿Se supone que con el acuerdo las personas de la tercera edad que tienen una credencial 
del Inapam tendrán descuentos en este sitio? 
¿El señor delegado del Inapam sabrá que la mayoría de las personas que portan una 
credencial del Inapam son de muy escasos recursos; que la mayoría anda en combi y si 
bien les va, tiene para comprar una despensa y medio comer? 
¿Creerá que este sector social podrá escoger el Asador  Castellano para ir a comer? 
Es que a veces no se entiende la arrogancia y lo insensible que son algunos funcionarios.  
tƻǊ Ƴłǎ ǉǳŜ ǎŜ ǉǳƛŜǊŀ ƘŀōƭŀǊ ōƛŜƴ ŘŜ ŜƭƭƻǎΣ ǎŜ ǇƻƴŜƴΣ ŎƻƳƻ ǎŜ ŘƛŎŜ ǇƻǇǳƭŀǊƳŜƴǘŜΥ άŘŜ 
ǇŜŎƘƛǘƻέΦ 
¿Será que no tienen la cabeza en su lugar o será que siempre han estado sentados detrás 
de un escritorio y de veras no conocen la realidad de nuestro país y en este caso de 
Chiapas? 
9ƭ ŎƻƴǾŜƴƛƻΣ ŘƛƧƻ Ŝƭ ŦǳƴŎƛƻƴŀǊƛƻΣ άƴƻ ǇŜǊƧǳŘƛŎŀ ŀ ƴŀŘƛŜέ ƴƛ ǘƛŜƴŜ ǳƴ Ŏƻǎǘƻ ǇŀǊŀ Ŝƭ ŜǊŀǊƛƻΦ 
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Un poco para mitigar las críticas, dice la información de Itzel Grajales, el aludido comparó 
este convenio con el programa ά!ƳŀƴŜŎŜǊέΣ ŀ ǘǊŀǾŞǎ ŘŜƭ Ŏǳŀƭ ƭƻǎ ŀŘǳƭǘƻǎ ƳŀȅƻǊŜǎ ŘŜ сп 
ŀƷƻǎ ŎƻōǊŀƴ рлл ǇŜǎƻǎ ŀƭ ƳŜǎΣ άǎƛƴ ƛƳǇƻǊǘŀǊ ǎƛ ƭƭŜƎŀƴ Ŝƴ ŎŀǊǊƻΣ Ŝƴ /ƻƴŜƧƻōǵǎ όǘǊŀƴǎǇƻǊǘŜ 
ǇǵōƭƛŎƻύΣ Ŝƴ ǘŀȄƛΣ Ŝƴ ōƛŎƛŎƭŜǘŀ ƻ ŀ ǇƛŜέΦ 
ά¢ƻŘŀ ŜƳǇǊŜǎŀ ǉǳŜ ǉǳƛŜǊŀ ǎǳƳŀǊǎŜ ŀƭ LƴŀǇŀƳ ǎŜǊł ōƛŜƴǾŜƴƛŘŀ Ŏƻƴ Ŝƭ apoyo que destinen; 
ΘŎƭŀǊƻΗΣ ǎƛŜƳǇǊŜ ŜƴŦƻŎłƴŘƻƴƻǎ ŀ ƭŀǎ ƴŜŎŜǎƛŘŀŘŜǎ ǇǊƛƳŀǊƛŀǎ ŘŜ Ŝǎǘŀ ǇƻōƭŀŎƛƽƴέΣ ƛƴŘƛŎƽ Ŝƭ 
funcionario, a quien seguro le darán un jalón de orejas. En una de esas, lo mandan a la 
congeladora, claro, si es que no tiene padrino. Ni pensar en una renuncia. En México los 
políticos no tienen esos niveles de dignidad. 
LORD AUDI 
Apenas a nivel nacional se reavivó el caso de un joven mal educado que fue rebautizado 
con el apodo de Lord Audi, quien luego de arrollar a un ciclista todavía se puso altanero. 
Lo peor es que ni siquiera le importó que lo video grabaran y que un policía estuviera en el 
lugar de los hechos. Esto sucedió en la Ciudad de México. 
!Ǌƛ {ŀƴǘƛƭƭłƴΣ Ŝƭ ŀŦŜŎǘŀŘƻΣ ŘƛƧƻ ǉǳŜ ƴƻ ǇƛŘŜ ŎłǊŎŜƭ ǇŀǊŀ ά[ƻǊŘ !ǳŘƛέΣ ǇŜǊƻ ǎƝ ǳƴŀ ǇŜƴŀ ǇŀǊŀ 
cumplir con trabajo social. 
άaŜ ƎǳǎǘŀǊƝŀ ǉǳŜ Ŝƴ ƭǳƎŀǊ ŘŜ ǇŀƎŀǊ Ŏƻƴ ŘƛƴŜǊƻ ƻ Ŏƻƴ ŎłǊŎŜƭΣ ǇǳŘƛŜǊŀ ŎǳƳǇƭƛǊ ǎǳ ǇŜƴŀ Ŏƻƴ 
ǘǊŀōŀƧƻ ǎƻŎƛŀƭέΣ ŎƻƴǎƛŘŜǊƽ Ŝƭ ŎƛŎƭƛǎǘŀ ǉǳŜ ŦǳŜ ŀǘǊƻǇŜƭƭŀŘƻ Ŝƭ ǇŀǎŀŘƻ нф ŘŜ ƧǳƭƛƻΦ 
La víctima insistió que el propósito de mantener el caso en el pƭŀƴƻ ƧǳŘƛŎƛŀƭ ƴƻ Ŝǎ άƭƛƴŎƘŀǊ 
ŀƭ ŎƘƛŎƻ ŘŜƭ !ǳŘƛέΣ ǎƛ ƴƻ άǇǊŜǎƛƻƴŀǊ ŀ ƭŀǎ ŀǳǘƻǊƛŘŀŘŜǎ ǇŀǊŀ ǉǳŜ ŎǳƳǇƭŀƴ ǎǳ ǘǊŀōŀƧƻ ŘŜ 
ŎǳƛŘŀǊ ŀ ƭƻǎ ŎƛŎƭƛǎǘŀǎέΦ 
Recordó que el día de los hechos, luego de ser atropellado en el carril dispuesto para los 
ciclistas, comenzó a grabar y vino entonces la agresión. Así las cosas. 
SURGE NUEVA LADY 
En los últimos días fue una mujer la protagonista de estos escándalos que se vuelven 
populares en Internet. Ahora es una #LadyAudi. 
Una mujer que manejaba una camioneta marca Audi insulta a policías y se resiste a ser 
detenida, se puede ver en un video. 
La conductora chocó en el área de valet parking de un hotel en Ciudad de México e 
intentó escapar. 
En el material se ve que la mujer saluda a quien la está grabando y se escucha que la 
llaman #LadyAudi. 
Parece como si aquellos valores mínimos de cortesía como saludar, como ceder el paso, 
como ayudar a los más desvalidos, simplemente se han esfumado con la modernidad. 
En lugar de que la tecnología acerque a la gente, cada vez parece alejarnos más. En fin, 
tiempos de Lords y Ladys. 
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Chismorreo Político /Armando Chacón 
Empresarios anuncian Paro Técnico 
/ƻƳŜƴȊŀƳƻǎΧΧ9ƴ Ŝƭ ƳŀǊŎƻ ŘŜƭ 5Ɲŀ ŘŜƭ [ƻŎŀǘŀǊƛƻΣ CŜǊƴŀƴŘƻ /ŀǎǘŜƭƭŀƴƻǎ /ŀƭ ȅ aŀȅƻǊΣ 
alcalde de Tuxtla Gutiérrez, recorrió los diferentes mercados que existen en la capital 
chiapaneca para saludar y felicitar a los comerciantes. Durante su recorrido por los 
centros de abasto, aseguró que el Gobierno de Tuxtla es un aliado de quienes son el 
motor de la economía y representan el sustento de miles de familias, por lo que ha 
buscado una serie de estrategias para llevar beneficios reales que potencialicen su 
actividad comercial. Castellanos Cal y Mayor, informó a los locatarios que presentó ante el 
Cabildo la propuesta para condonar el 50 por ciento del pago total que hacen por sus 
locales y vamos a condonar totalmente las multas y recargos. La sensibilidad para 
gobernar del edil capitalino, se demuestra con los apoyos que se darán a las y los 
locatarios, porque como el mismo les dijo, que está consiente que la economía en los 
mercados atraviesa una situación extremadamente difícil, por eso se gestionan beneficios 
para todos los comerciantes de los diferentes centros de abasto de Tuxtla 
DǳǘƛŞǊǊŜȊΧΦΦ/ƻƴǘƛƴǳŀƳƻǎΧΦDƻƭǇŜ ŀ ƎƻƭǇŜΦ hǘǊƻ ŘǳǊƻ ƎŀǊǊƻǘŀȊƻ ŀ ƭŀ ŜŎƻƴƻƳƝŀ ŘŜ ƭƻǎ 
mexicanos acaba de darnos la Comisión Federal de Electricidad (CFE), nuevamente 
incrementaron el precio de la tarifa. La paraestatal anunció que desde el día primero de 
Agosto, las casas particulares que consumen más de 300 kilowatts-hora al mes, tendrán 
un incremento de 9.2 por ciento de una manera fija. En el caso de la tarifa H-TL que 
emplean las fábricas, se verá un incremento también de 9.2 por ciento en el cargo por 
kilowatt de demanda facturable, que es el mínimo mensual que deben pagar los negocios 
inscritos en esta tarifa. Explica la CFE que en el caso de las casas particulares que tienen 
más de 20 focos, refrigeradores y aires acondicionados, por su misma situación y 
comodidad consumen más de 300 kilowatts-hora al mes de energía eléctrica, por lo tanto 
el incremento se aplicará. Entonces en una vivienda de la clase media, la aplicación 
automática del incremento de más del 9 por ciento mensual será un hecho. Este es otro 
duro golpe a la economía familiar. Pero nos preguntamos, ¿de dónde las o los jefes de 
familia sacarán más dinero para cubrir estos incrementos como son el gas doméstico, las 
gasolinas, el diésel y el consumo de energía eléctrica?, ¿de dónde sacarán las y los jefes de 
familia el dinero para completar las necesidades de alimentación para sus hijos?, ¿de 
dónde sacarán las y los jefes de familia dinero para pagar la inscripción en las escuelas de 
gobierno, útiles escolares, uniformes y zapatos? Muchas mujeres son madres solteras, o 
viudas, jefas de familia que llevan en sus hombros la pesada carga de mantener y educar a 
sus hijos, que trabajan todo el día de lunes a domingo, que no descansan, ¿qué pasará con 
ellas? Estos incrementos por lógica provocarán aumentos en cascada, los comerciantes, 
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los locatarios y los productores no pierden, mientras que las familias mexicanas tienen 
que dejar de adaptarse a las necesidades que se van presentando. Por eso nuestro país se 
Ƙŀ ŎƻƴǾŜǊǘƛŘƻ Ŝƴ ǳƴŀ ŦłōǊƛŎŀ ŘŜ ǇƻōǊŜǎΧΦΦ{ŜƎǳƛƳƻǎΧ!ƭ άǇƻƭŞƳƛŎƻέ ŜȄ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŜ 
municipal de Tonalá, Manuel de Jesús Narcía Coutiño, solo le bastaron cuatro meses al 
frente de la Secretaria de Pesca y Acuacultura (SEPESCA), para sacar las uñas y mostrarse 
tal y como es,  un farsante. Este tenebroso personaje de la aldea tonalteca, tiene pésimos 
antecedentes, fue sancionado por el Órgano de Fiscalización Superior del Congreso del 
Estado (OFSCE), por no entregar en tiempo y forma la Cuenta Pública, con esto se 
demuestra que fue uno de los peores alcaldes de la Tierra del Sol, (ganándole inclusive a la 
Mujer de Madera) ya que nunca cumplió con la normatividad administrativa, ni durante su 
gobierno se transparentaron los gastos y las pocas inversiones que se realizaron. Los 
trabajadores de la Secretaria de Pesca, están hartos de las ocurrencias, malos tratos, 
amenazas, abuso de autoridad y del chantaje constante que ejerce  MANACO sobre ellos. 
Cuando Narcía Coutiño se presentó a las oficinas de SEPESCA, al ver las paredes de las 
instalaciones sucias y en mal estado,  ordenó que todos los trabajadores de esa 
ŘŜǇŜƴŘŜƴŎƛŀ ŘŜ ǳƴŀ ƳŀƴŜǊŀ άǾƻƭǳƴǘŀǊƛŀέ ŘƛŜǊŀƴ ǳƴŀ ŎƻƻǇŜǊŀŎƛƽƴ ŜŎƻƴƽƳƛŎŀ ǇŀǊŀ 
comprar pintura y que los mismos empleados pintaran el edificio y comprar macetas para 
poner plantas de ornato, todo con la finalidad de que el nuevo titular se sintiera cómodo y 
estrenando puesto e instalaciones. Después dio instrucciones a uno de sus hombres de 
confianza, Juan Carlos Pereyra quien es el Jefe de la Unidad Administrativa, para que 
retuviera el salario y exigiera la renuncia de la mayoría de los empleados para poder 
colocar a su gente; a pesar de las constantes denuncias de los propios trabajadores, 
MANACO logró su objetivo, correr empleados para instalar en la nómina de SEPESCA a las 
άƛƴŎƻƴŘƛŎƛƻƴŀƭŜǎέΣ Ŝǎŀǎ ǉǳŜ ŀƘƻǊŀ ŎƻōǊŀƴ ȅ ƴƻ ǎŜ ǇǊŜǎŜƴǘŀƴ ŀ ǘǊŀōŀƧŀǊ ŎƻƴǾƛǊǘƛŜƴŘƻ ŀ Ŝǎŀ 
dependencia en una pista de aviación, según denuncian los empleados inconformes.  De 
acuerdo a comentarios de los propios trabajadores de la Secretaria de Pesca y 
Acuacultura, Manuel de Jesús Narcía Coutiño, se la pasa echando pestes en contra de su 
antecesor el ahora Diputado Federal, Diego Valera Fuentes, a quien señala de que por su 
culpa no hay dinero en esa dependencia y que toda los trabajadores que apoyaron a 
Valera Fuentes, deben estar en la calle y sin trabajo. El hipócrita de MANACO, se da baños 
de pureza y dice que es uno de los funcionarios del Gobierno del Estado, que desterró la 
corrupción de su dependencia. Mientras los trabajadores de la SEPESCA, desmienten a 
bŀǊŎƛŀ /ƻǳǘƛƷƻ ȅ ŀǎŜƎǳǊŀƴ ǉǳŜ ƭŀ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀŎƛƽƴ ŘŜ ŜǎǘŜ ŎƻǊǊƛŜƴǘŜ άǇŜǊǎƻƴŀƧŜέ Ƙŀ ǎƛŘƻ ǳƴŀ 
de las más corruptas desde que se creó esta Secretaria y se preguntan de dónde sacará 
tanto dinero MANACO, que anda en plena campaña electoral en busca de una Diputación 
Local. La Secretaria de la Función Pública debería de realizar una minuciosa auditoria para 
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conocer el origen y el destino de los dineros que MANACO está utilizando para hacer una 
anticipada campaña electoral para lograr ser Diputado o nuevamente alcalde y tener otros 
tres años de Fuero Constitucional para protegerse. El repudio de trabajadores, de muchos 
pescadores y de los tonaltecos en contra de Manuel de Jesús Narcía Coutiño (mejor 
ŎƻƴƻŎƛŘƻ Ŝƴ Ŝƭ ōŀƧƻ ƳǳƴŘƻ ŎƻƳƻ άa!b!/hέύΣ ŎǊŜŎŜ ŘƛŀǊƛŀƳŜƴǘŜΦ 5Ŝ ŜǎǘŜ ŀǎǳƴǘƻ 
ǎŜƎǳƛǊŜƳƻǎ ŎƻƳŜƴǘŀƴŘƻΧΦ¢ŜǊƳƛƴŀƳƻǎΧΦέ¸ŀ ōŀǎǘŀέ ƎǊƛǘŀƴ ŀƭ ǳƴƝǎƻƴƻ ƭƻǎ ŘƛŦŜǊŜƴǘŜǎ 
sectores de nuestra sociedad. Empresarios y trabajadores ya sean del sector privado o de 
Gobierno, desesperados por la situación del movimiento magisterial que ha convertido a 
todo el pueblo en sus rehenes, demuestran su inconformidad a través de las redes 
sociales, en pancartas o a viva voz. El magisterio está demostrando que no tiene respeto a 
aquellos que con el pago de sus impuestos hacen posible que el Gobierno tenga recursos, 
que ofertan fuentes de trabajo a muchas mujeres y hombres que tienen la necesidad de 
mantener a sus familias. Los maestros deben de entender que la población no es culpable 
de haber propuesto y mucho menos votado a favor de la Reforma Educativa; ¿porque 
ejercer la violencia y el chantaje en contra del pueblo? Cientos de millones de pesos se 
están perdiendo diariamente en el campo y en las ciudades, cientos de empleos se han 
perdido afectando a los que menos tienen. Hemos visto imágenes terribles donde 
personas discapacitadas o de la tercera edad tienen que pasar los bloqueos caminando 
con mucha dificultad, exponiendo lo poco que queda de su salud. En Chiapas no se 
resolverá el asunto de eliminar de la Constitución la Reforma Educativa, eso es asunto 
únicamente de los Diputados Federales y los Senadores, del Gobierno Federal, no de los 
chiapanecos. Arrinconados por esta lamentable situación, empresarios del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) de Chiapas, acompañados de Colegios, Asociaciones 
Civiles, Sectores Comerciales y miembros de la Sociedad Civil, dijeron durante una 
conferencia de prensa que encabezó David Zamora Rincón, que en común acuerdo con 
ǎǳǎ ǘǊŀōŀƧŀŘƻǊŜǎ ǊŜŀƭƛȊŀǊłƴ Ŝƴ ŘƝŀǎ ǇǊƽȄƛƳƻǎ ǳƴ άǇŀǊƻ ǘŞŎƴƛŎƻέΣ ƭŀǎ ŀŦŜŎǘŀŎƛƻƴŜǎ 
económicas que han sufrido debido a los bloqueos, marchas y tomas de plazas 
comerciales, se han visto imposibilitados a pagar las quincenas completas a sus 
trabajadores y las prestaciones de Ley que tiene que pagar como son las cuotas del IMSS e 
Infonavit. Los empresarios solicitaron al Gobierno del Estado pedir la declaratoria de 
desastre económico para Chiapas y la radicación de recursos y apoyos federales, para 
poder reactivar la situación económica que están atravesando todas las empresas, pero 
también piden que el Gobierno aplique la Ley a los grupos que desestabilizan socialmente 
a nuestra entidad. 
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Portafolios Políticos/ Carlos Cesar Núñez Martínez  
Empresarios 
.ǳŜƴƻǎ ŘƝŀǎ /ƘƛŀǇŀǎΧ 9ƭ /ƻƴǎŜƧƻ /ƻƻǊŘƛƴŀŘƻǊ 9ƳǇǊŜǎŀǊƛŀƭ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎΣ ƻŦǊŜŎƛƽ ǳƴŀ 
conferencia de prensa para solicitar al Gobierno la reactivación económica, pago de 
adeudos, transparencia en las licitaciones públicas y atención a los problemas sociales por 
conflictos que afectan a la sociedad; además de exigir que los planteamientos expuestos 
en las mesas de diálogos aterricen y concreten soluciones, porque el simple diálogo no 
logrará cumplir el cometido por sí solo. 
La mayor afectación ςseñalan-, son provocados por los bloqueos que realizan maestros de 
ƭŀ /b¢9Σ ǊŀȊƽƴ ǇƻǊ ƭŀ ǉǳŜ ƘŀŎŜƴ ǳƴ ƭƭŀƳŀŘƻ άŜƴŞǊƎƛŎƻέ ŀƭ DƻōƛŜǊƴƻ CŜŘŜǊŀƭ ǇŀǊŀ ǉǳŜ ƎƛǊŜ 
instrucciones a los encargados de la política interna del país y de Educación para que de 
manera urgente, tomen acciones concretas, con resultados positivos y se restablezca el 
Estado de Derecho; debido a que ςdicen- los problemas sociales que repercuten hoy en 
Chiapas son el resultado de la falta de atención oportuna al conflicto magisterial. 
Además, los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial, demandan de las 
autoridades federales garantizar las condiciones necesarias para el libre tránsito de 
personas y mercancías, la seguridad de las inversiones y propiedades privadas, 
transparentar la inversión de recursos públicos, brindar igualdad de oportunidades a 
ciudadanos y empresarios; como debe ser un Estado que de certeza a la generación de 
riqueza y con esto dar prosperidad al pueblo en general, dijeron los empresarios 
chiapanecos. 
Concretamente, demandan restablecer el Estado de Derecho y aplicación de la ley para 
que todo ciudadano que viva o esté de paso en Chiapas, goce su derecho constitucional 
para transitar por toda la entidad sin que sea retenido y obstruida su circulación o sea 
víctima de cobro de cuota o peaje alguno; se otorguen beneficios fiscales a los 
contribuyentes con domicilio fiscal en Chiapas tales como: exención a personas físicas y 
morales de la obligación de efectuar pagos provisionales del Impuesto Sobre la Renta, 
diferir la presentación de declaraciones a Contribuyentes del Régimen de Incorporación 
Fiscal, permiso para aplazar pago de IEPS e Impuesto al Valor Agregado (IVA) y realizarlo 
en parcialidades, así como diferir también las cuotas de seguridad social del IMSS, 
Infonavit y el Impuesto Sobre Nómina. 
Al Gobierno del estado, solicitan la aplicación irrestricta de la ley a personas o grupos 
políticos y sociales que continuamente están infringiéndola, pida la declaratoria de 
desastre económico para el estado y su consecuente anuncio para la radicación de 
recursos federales para la reactivación financiera y en consecuencia la económica; además 
de instrumentar lo necesario para transparentar los recursos públicos aplicados en la obra 
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pública y en materia de licitaciones y adquisiciones de bienes, productos y servicios por 
parte del estado, invirtiéndose en empresas chiapanecas reconocidas y que generen 
empleos. 
Mientras que al Congreso del Estado, le solicitan incrementar los procesos de fiscalización 
de los recursos públicos entregados a los municipios para el desarrollo de su población e 
informar a la ciudadanía de los resultados de las auditorías practicadas; además de 
informar periódicamente a la sociedad, el avance en la rendición de las cuentas públicas 
municipales. 
Los miembros del Consejo Coordinador Empresarial dijeron que ante la grave situación 
financiera y en consecuencia la económica por la que están atravesando, en próximos días 
realizarán un paro técnico de común acuerdo con los trabajadores, ante la imposibilidad 
de pagar salarios completos, prestaciones obrero-patronales como las cuotas al Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) e Infonavit; y de no resolverse la situación, procederán 
a realizar el cierre general de comercios y empresas, con justificada razón. 
Chilmol político 
Dos millones 500 mil pesos fue la inversión efectuada por el Gobierno del estado en 100 
sementales bovinos y 100 ovinos con registro y evaluación genética que el gobernador 
Manuel Velasco Coello, entregó a productores del Istmo-Costa, durante un acto celebrado 
en Arriaga, donde estuvo acompañado por el senador Roberto Albores Gleason; 
considerando que la ganadería se ha convertido en la segunda actividad económica más 
importante del estado, gracias al esfuerzo de casi 70 mil productores. Además, entregó 
442 cheques del programa Seguro Pecuario Catastrófico, con un monto superior a un 
millón de pesos, para fortalecer al sector pesquero de Arriaga, Tonalá, Pijijiapan y 
Mapastepec* * *Para quienes andan buscando empleo, la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSPC) está convocando a los jóvenes que estén interesados en 
formar parte de la policía Estatal Preventiva, donde hay disponibles 500 plazas netamente 
operativas; siendo la segunda ocasión en el presente año ςdijo- su titular Jorge Luis Lláven 
Abarca, que el Gobierno de estado fortalece la plantilla de la institución; ofreciendo 
nuevos cuadros dentro de la corporación policiaca, con un nuevo enfoque de servicio, 
honestidad, lealtad, disciplina y capacitación. Únicamente hay que reunir los requisitos de 
ser ciudadano mexicano por nacimiento, contar de 19 a 42 años de edad, estatura mínima 
para mujeres de 1.55 metros y para hombres de 1.60, no presentar ningún tipo de tatuaje 
o que se encuentren visibles, no haber sido condenado por sentencia ni estar sujeto a 
proceso penal; además de que no hayan sido suspendidas, destituidas o inhabilitadas 
como servidores públicos y contar con cartilla militar liberada* *  
La pregunta del día 
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¿Aprovecharán los desempleados las oportunidades que ofrece la Secretaría de 
Seguridad? 
 

 
¶ 1492. Zarpa del Puerto de Palos, España, la expedición de Cristóbal Colón que 

pretendía encontrar una ruta a las Indias. 

¶ 1833. Muere en Celaya, Guanajuato, Francisco Eduardo Tresguerras, afamado 
arquitecto, constructor de la iglesia del Carmen, pintor y grabador neoclásico. 

¶ 1904 Nace la actriz mexicana Dolores del Río en Durango, Durango. 
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